

## PALABRAS A LOS LECTORES

Nos complace presentarles el Volumen VI, No. 3 (julio-septiembre) de 2024 de la revista Política Internacional, en el que se abordan una amplia gama de temas relevantes en el ámbito de las relaciones internacionales, el análisis de la Política Internacional y la diplomacia cubana.

En la sección "El Mundo en Que Vivimos", se incluyen artículos que analizan conflictos sobre los recursos estratégicos, el enfoque geoestratégico del complejo militar industrial frente a la Crisis Ambiental Global, así como el análisis de los documentos de defensa de países de habla portuguesa. También se abordan temas como la revolución en los asuntos militares y el pensamiento naval estadounidense en el Indo-Pacífico, los avances de Rusia en el Ártico y su impacto en la geopolítica internacional, el gasto militar global y el papel de los Estados Unidos, y la política exterior de los Estados Unidos hacia los Estados insulares del Pacífico. Además, se examinan las sanciones occidentales contra la Federación de Rusia y su repercusión en las relaciones con Cuba, así como la política económica de Argentina durante la administración del Presidente Alberto Fernández y la relación entre política exterior y economía de Canadá.

Por su parte, la sección "Diplomacia Cubana" ofrece un análisis detallado de las relaciones diplomáticas de Cuba con diversos países y organismos. Esta incluye notas para un ensayo sobre Eusebio Leal y la diplomacia cultural, las relaciones de Cuba con Uruguay en el período 1959-1960, una panorámica sobre la República Democrática Popular Lao y Cuba a 50 años de relaciones diplomáticas, la participación de la diplomacia cubana en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, y la política exterior de Cuba en el contexto de la pandemia de la COVID-19.

En "Relaciones Internacionales", se examinan temas como el debate sobre la globalización, las cláusulas de los tratados de inversión como expresión de los poderes corporativos hegemónicos en América Latina y el Caribe, los desafíos globales y la crisis del Orden Económico Internacional de la Segunda Posguerra, la relación entre China, la Iniciativa de la Franja y la Ruta y la Agenda 2030, reflexiones sobre la guerra en Ucrania en el imaginario político estadounidense, el impacto del Parlamento Europeo en la política exterior de la Unión Europea, los desafíos de la seguridad alimentaria en el contexto de los acuerdos de complementación económica, y la soberanía sanitaria en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América - Tratado de Comercio de los Pueblos. Finalmente, se realiza una aproximación a la democracia y gobernabilidad en la República Dominicana desde 1961 hasta el presente.

En resumen, esta nueva edición de nuestra publicación busca ofrecer a nuestros estimados lectores una visión abarcadora del panorama internacional, así como de la evolución histórica de diversas temáticas de las relaciones internacionales. Agradecemos sinceramente a todos los autores por sus valiosas contribuciones a esta edición y confiamos en que los lectores encontrarán estos artículos estimulantes y de interés.

Atentamente,

**Consejo Editorial de Política Internacional**